

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre . . . 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos 2—Telf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort. 29. Telf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Jueves 1.º de Septiembre de 1938—III Año Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV.— Núm. 13796

Saludo a Franco:

¡¡Arriba España!!

El enemigo rechazado y perseguido en Extremadura

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención. — En combates aéreos en el sector de Extremadura fueron derribados 5 aviones rojos. — Nuestra aviación bombardeó los objetivos militares de los puertos de Valencia y Alicante.

El parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas correspondientes al día de hoy:

El enemigo atacó hoy algunas de nuestras posiciones del sector de Extremadura y no sólo fué rechazado sino que además nuestras tropas le persiguieron causándole enorme cantidad de bajas, muchas más que en días anteriores, entre ellas gran número de muertos.

También se han hecho muchos prisioneros en varios puntos del sector.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.— Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Valencia y Alicante.

En el día de hoy, en brillante combate aéreo sostenido en el sector de Extremadura han sido derribados 5 aviones rojos.

Salamanca, 31 de Agosto de 1938.—III Año Triunfal.

De orden de S. E., el Jefe de E., Francisco Martín Moreno.

RUTAS DE GUERRA

HOY, DIA 1.º DE SEPTIEMBRE DE 1938

Por encima de todo el charlatanismo rojo que hizo su puntillo de deshonra al expandir a todos los vientos la quinta esencia de la mentira, está el peso incontrastable de la realidad.

Frente a sus afirmaciones sin base, levántase poderosamente lo que se puede ver, lo que puede palpase y ser personalmente comprobado por cuantos en ello tengan verdadero interés o siquiera simple curiosidad.

A que ello sea factible ha venido la creación por el Servicio Nacional de Turismo, de las "rutas de guerra". El extranjero o el español podrán por sí mismos recorrer los lugares por donde pasó la guerra con su hermoso florecer de laureles para nuestros soldados, y con la consagración de las vergüenzas rojas, plasmadas antes en los actos de barbarie cometidos sin descanso, y remachadas luego por el sinsabor amarguísimo de la derrota.

Allí se podrá comprender hasta qué extremo de salvajismo han llegado en su nefasta obra de insanos criminales. Amorevieta, Guernica, las poblaciones que, antes de abandonar, redujeron a cenizas para acusar más tarde a las tropas vencedoras de haberlas destruido con sus obuses, cuando la llama devoradora del incendio ha dejado, profundamente marcadas en paredes y techumbres la huella de su devoradora erupción. En los labios de los supervivientes de las canibalescas "razias" del marxismo las palabras de espanto que todavía no han dejado de brotar, como consuelo por el horror vivido; en los ojos la sombra de la visión dantesca que permanece en la retina con todo el fiero estrago de lo que abrasa el alma y los sentidos...

Destrozados por doquier; incomprendibles destrozados de cosas que no tienen el más minúsculo valor militar, demostración evidente del vesánico placer de destruir que guía en sus andanzas miserables a los internacionales y a los bárbaros que se llaman españoles cuando son la anti-España.

Templos deshechos, como reto de ignorantes al poder santo de Dios. Joyas de arte atropelladas, como expresión bestial de una enemiga

eterna a toda idealidad y a toda belleza.

Bibliotecas incineradas, en confesión vergonzante de una idiotez suprema.

Edificios saqueados y derrumbándose, en prueba irrefutable de un deseo satánico de acabar con España...

Y, en soledades tristes, los cementerios clandestinos en que fueron echados, como basura en muladar, los cuerpos acerbillados de ancianos y de mujeres, de hombres y de muchachos, a quienes el odio más feroz cuellmente sacrificó por el delito de alimentar en sus almas la fe en Dios y en la Patria...

Frente al macabro espectáculo, cuantos lleguen a España y recorran esas "Rutas de la Guerra", ¿qué valor podrán dar a las vanas predicaciones marxistas, acusando a nuestro Ejército glorioso de cosas que, por sí mismas, demuestran a las claras su origen verdadero?...

Y al lado de esas huellas de la barbarie roja, podrán ellos contemplar las pisadas que, en camino de victoria, fué dando, día tras día, la España Nacional en el andar de sus tropas.

Los empujados riscos en que parece milagro poder poner el pie. Los atrincheramientos formidables, los "cinturones de hierro" que se plegaron como si hubieran sido de papel al empuje magnífico del avance de Franco. Las poblaciones renacientes al conjuro de la paz y del amor que les brinda la Patria y les llevan consigo esas nobles muchachas de la camisa azul bajo el dulce pabellón de "Auxilio Social". Paredes nuevas que se levantan, con hondo afán de Imperio, junto a las derruidas por la furia marxista, como expresión magnífica de que la España de mañana, hoy nace poderosa dejando a un lado, para siempre olvidados, los despojos de ayer...

Nuestro Ministerio del Interior, estableciendo por su Servicio Nacional de Turismo esas "rutas de guerra"—de las que están ya abiertas las de la vertiente Norte—ha prestado a la verdad el mayor de los servicios.

Ante el gran espectáculo de la realidad, pueden ladrar los rojos cuanto quieran.

MANOLO BIENVENIDA



Hoy nos llega la noticia de que en la clínica de San Ignacio de San Sebastián ha fallecido el joven matador de toros Manuel Mejías «Bienvenida» uno de los que más rápida y brillante carrera taurina hicieron.

El diestro sevillano toró este año algunas corridas de toros en la España Nacional y en todas ellas triunfó con su arte exquisito. Hace poco más de un mes dejó de torrear para someterse a una operación quirúrgica. A consecuencia de la grave cegada que sufrió en Madrid quedó con algunas lesiones que aconsejaban la intervención. Por dos veces se le operó y los esfuerzos de la ciencia no pudieron salvar la vida de Manolo Bienvenida que falleció ayer en San Sebastián.

E. P. D.

El mayor de los hijos del «Papa Negro» empezó su carrera siendo un niño. Junto con su hermano Pepe vistiendo chaquetilla corta y sombrero ancho comitaban el aliciente más grande de las plazas de Toros y realizaron una gran torunee por las plazas americanas.

Por su corta edad no se les permitió actuar en España y la pareja de becerristas regresó a Méjico presentándose en la plaza del Toreo donde armaron los dos niños un gran alboroto. Fué tan grande el éxito de aquella tarde que apesar de haberse lidiado ya los seis becerros el público no se movía de sus asientos. Quería otro becerro más y un espectador de barreras se brindó a pagar el otro becerro que echado a la suerte correspondió estoquearlo a Pepe.

Manolito Bienvenida dió el salto de becerrista a matador de toros y el 30 de Junio de 1929 tomó la alternativa en la plaza de toros de Zaragoza y aquella misma tarde inició su camino hacia el primer puesto entre los matadores de toros.

La carrera de Bienvenida fué triunfal y solamente allá por el 1931 paró un poco su marcha, tal vez por exceso de velocidad, si bien luego supo situarse nuevamente ocupando el lugar que dignamente le correspondía.

Aunque triunfó en todas partes fué en Madrid donde Manolo tuvo las grandes tardes y fué en aquella plaza donde más se prodigó.

Manolo Bienvenida tenía una personalidad imprescindible en esta época, para el arte de torrear. Era la alegría sevillana y necesaria para el contraste de esos estilos pausados y majestuosos, que surgieron últimamente. Y ese contraste de paz y de alegría de Bienvenida al mismo tiempo que destacaban su personalidad hacia resaltar los otros estilos.

El torero sevillano llevaba la alegría al ruedo. Finturero e inquieto animaba la lidia y derrochaba siempre juventud

y afición, no solo cuando cogía el toro en sus manos o iniciaba una faena de muleta, sino aún en aquella otra parte de complemento artístico, que es trabajo de banderillero, pero que él realizaba, y de una manera formidable para complacer al público.

Hizo grandes faenas de muletas y cortó orejas a granel y desde su alternativa llegó a las 70 y a las 84 corridas por temporada. Llegando a colocarse entre los tres primeros figuras del arte. La muerte nos lo ha arrebatado cuando estaba aún en la flor de la juventud y llenaba toda su vida la afición y un derroche de optimismo.

En Palma toró Manolo Bienvenida dos veces. La primera en la corrida Goyesca con Posada y Cagancho y la otra Gallardo y Solórzano.

Ni el tuerto suerte, ni el público de Palma tuvo la suerte de poder saborear su arte. En su primera actuación le tocaron dos toros de Buenabarra hufidos y mansos y en la segunda un toro de Santa Coloma y otro de Terrones resenidos, uno ciego y el otro lidiado.

Descansen en paz el buen torero y reciba su afligido padre el buen amigo don Manuel Mejías nuestro más sentido pésame.

Estudiantes italianos

en Zaragoza

Los universitarios italianos que se hallan realizando un viaje de estudios por la España de Franco pasaron el día de ayer en Zaragoza. Acompañados por varios jefes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, visitaron el Museo provincial, los centros de enseñanza y los hospitales de guerra.

A las doce de la mañana estuvieron a la jefatura provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Fueron recibidos por el Jefe Dr. Muro Sevilla y los Jefes de las distintas Delegaciones.

A las diez de la noche fueron obsequiados con un banquete por la Jefatura provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Asistieron el Gobernador Civil, el Delegado de Orden Público Francisco Javier Planas de Tovar, el alcalde de la ciudad, el Rector de la Universidad, el Jefe provincial de Falange Española Tradicionalista doctor Muro, el Jefe del Servicio Nacional de Información, el Secretario Nacional de este mismo Servicio, José María Hervás y otros Jerarcas del Movimiento.

A los postres el doctor Muro pronunció unas breves palabras para hacer el ofrecimiento del agasajo.

El simpático acto terminó con vivas a España, a Italia, al Duce y a Franco.

En el frente sur

Pacientemente he esperado para dar una tónica de las novedades que ocurrirían por el frente del sur de Extremadura. Puedo informar de una brillante victoria en esta fecha por que en pocos contraataques como en los que se han realizado en esta zona habrá puesto más empeño el enemigo y habrá dejado tantas unidades destruidas.

Esta crónica estaría terminada con sólo decir que en re ayer y hoy se le han hecho a los rojos una cantidad de bajas superior a la de todos los demás combates que han habido en este frente desde el comienzo de esta guerra.

Esto, ya dice mucho para demostrar que todos sus estragos y todos sus empeños no han obtenido un solo objetivo principal para alcanzar las posiciones que les arrebatamos.

Los ataques han sido rechazados una vez más, por ello se debe a la suerte de la Nueva España que merecen la mención española de unidades maravillosas, al alcanzar un éxito tan rotundo y sobre el enemigo que conegó al ataque extraordinaria importancia.

Fueron hechos muchos prisioneros con material y su armamento, no pasa

una camioneta que no lleve prisioneros y de todas las edades y condiciones, jefes y oficiales y comandos políticos que según declaraciones de los pasados empiezan a escasear, por lo que se ha convocado un nuevo cursillo en lo que ellos llaman "Ciudad Libre" y en el que asisten muchos maestros de los que fueron a ver al flamante gobernador rojo para cumplimentar.

Se ha comprobado la inutilidad de su esfuerzo y Maja en su regreso a Madrid ha declarado que se sentía indispuesto sensiblemente.

Un nuevo triunfo han conseguido las alas nacionales: Ayer fueron abatidos cuatro aparatos. Y en el día de hoy cinco unidades rojas que querían apoyar a otras fuerzas, que intentaban atacar en forma de cuña, fueron atacadas por la aviación nacional a los que se les ha hecho caer, lo que ha sido una gran alegría y es que hay que decirlo, el echado a tierra cinco de ellos, que ya yeron envueltos en llamas.

Este triunfo de las alas nacionales fué recibido con grandes aplausos y alegría y es que hay que decirlo, el Ejército de FRANCO es un Ejército para que puedan enfrentarse con él en ninguna parte del frente.

Javier de NAVARRA

Consideraciones sobre la evolución

Seguramente que hoy no tendrían efectividad las orientaciones que en los siglos modernos señalara el astuto Maquiavelo para el aprovechamiento y equilibrio de esa enorme fuerza que son los pueblos y las masas. Y hurgando en la Historia, que es el sedimento, no siempre verdadero, del proceso de las luchas y del tiempo, veremos, en el autor de El Príncipe, que en definitiva no hizo escribir de acuerdo con la corrupción e ignorancia de su época, al precursor de las actuales democracias. Y es casi seguro que los lectores de más avestrujo intelecto, no dejarán de advertir, sobre todo en algunos políticos de más allá del Canal de la Mancha, cierta adición de alumnos sobresalientes de aquellas ruinas que acumulara el escritor italiano. Sin embargo, y hasta en las mismas democracias, ya se dejan entrever los efectos de esa serie de sutilezas e hipocresías que encarnan la moral maquiavélica. Después de todo, no entra en nuestra idiosincrasia de pensadores realistas recabar para nosotros solamente la facultad evolutiva de las ideas, ya que los demócratas, en ocasiones, no tienen rival en el proceso ideológico ni en el poder generador de las revoluciones. Todo, naturalmente, sin perjuicio de considerar como fruto de mentalidades en derrota sus reacciones de tipo evolutivo. La idea de evolución que tenemos nosotros es la realidad misma de hechos incuestionables, o sea, la selección del más idóneo que se conserva por más capaz y recibe para desarrollarlos los gérmenes nuevos de ideas que se transforman. Y vamos al pensamiento igual facultad de desarrollo y evolución que a la vida patológica de los seres, porque sencillamente, no existe una razón para creer que lo inmaterial esté desligado de lo físico.

Darwin, que aunque inglés no fué discípulo de Maquiavelo, fué uno de los pensadores contemporáneos que más lejos estuvo del actual concepto de evolución. Y pasemos a examinar la idea que sobre ella tienen los que no somos nosotros. Así, pues, nos pondremos de acuerdo con Schopenhauer, y diremos: «Ahora es siempre un solo y mismo punto temporal». Lo que equivale a negar el principio de evolución. De una parte, proclaman que son el progreso; de otra, se aferran al farrago de la cultura enciclopedista como a algo definitivo. Y definitivo sólo lo es el principio de evolución constante. Y esa es la idea fundamental de nuestra Revolución Nacional. Y si para evolucionar tuviéramos que destruir, más allá de las ruinas levantáramos, como un símbolo, las nuevas urbes del porvenir que mirasen en los restos de las viejas ciudades la marcha inexorable del tiempo y de las revoluciones.

Antes se utilizaban las ideas sometidas a un largo proceso de alquimia inútil. Hoy se piensa más y se escribe menos. Y el producto de esta transformación tiene por consecuencia la materialización de muchas de las ideas que los investigadores pasados sólo vislumbraron, y que el progreso científico y espiritual de nuestros días ha hecho posible llevar a la realidad.

JESUS QUINTANA CANET

Las fantasías del

«J. Luis Diez»

Los rojos continúan realizando su campaña de paranoias y amos así han dicho ahora que el destructor rojo "José Luis Diez" hundió a dos patrulleros armados nacionales apresando la tripulación.

Absolutamente falso es todo ello, ninguna unidad nacional sufrió ni el menor insignificante daño.

Lo que sí se confirma es que antes de llegar al Estrecho el "José Luis Diez" detuvo a dos pequeños vapores pesqueros y apresó a quienes los tripulaban, unos 24 o 26 modestos trabajadores que en el mar se ganaban su vida.

Ahora se da una casualidad que envuelve una interrogación. Ni uno solo de estos hombres ha aparecido en el "José Luis Diez".

El comandante del destructor rojo dice que murieron por los efectos de las explosiones de nuestros proyectiles, pero en el caso que tampoco han aparecido los cadáveres de ninguno de ellos.

No es pues aventurada la posibilidad de un cobarde asesinato.

En todo caso, para los marinos rojos, maestros en el crimen, esto no pasaría de ser sino un crimen más.

